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ATOS ADMINISTRATIVOS
RESOLUÇÕES DE AFASTAMENTOS

R E S O L U Ç Ã O Nº 031/2014
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima, no 

uso de suas atribuições regimentais, de conformidade com a Resolução 008/09.
RESOLVE

AUTORIZAR o afastamento da servidora MARIA DE 
FÁTIMA RODRIGUES MENDES PEREIRA, Matrícula 007894 para 
viajar com destino ao município de Caroebe, no período de 21.01 a 30.01.2014, 
com a fi nalidade de realizar levantamentos das situações em que se encontram 
as estradas, pontes e vicinais daquele município, a serviço deste Poder.

Palácio Antônio Martins, 21 de janeiro de 2014
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O Nº 032/2014
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima, 

no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade com a Resolução 
008/09.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento dos servidores SIMONE DE 

SOUSA SILVA, Matrícula 011232 e REFFERSON THADEU DA SILVA 
CASTELO BRANCO, Matricula 011435 para viajarem com destino a 
cidade de Manaus-AM, no período de 23.01 a 01.02.2014, com a fi nalidade 
de participarem de treinamento sobre Processo Legislativo junto à Assembleia 
Legislativa do Estado do Amazonas, a serviço deste Poder.

Palácio Antônio Martins, 22 de janeiro de 2014
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O Nº 033/2014
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima, no 

uso de suas atribuições regimentais, de conformidade com a Resolução 008/09.
RESOLVE

AUTORIZAR o afastamento do Excelentíssimo Senhor 
Deputado ANTONIO MECIAS PEREIRA DE JESUS para viajar com 
destino a cidade de Brasília-DF, no período de 27.01 a 31.01.2014, com a 
fi nalidade de tratar de assuntos inerentes às suas atividades parlamentar, a 
serviço deste Poder.

Palácio Antônio Martins, 22 de janeiro de 2014
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O Nº 034/2014
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima, 

no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade com a Resolução 
008/09.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento dos servidores FRANCISCO 

FERNANDES DE OLIVEIRA, Matrícula 000032, ELIZA MARIA 
ALMEIDA DA SILVA, Matrícula 010680 e MARIA NÚBIA BEZERRA, 
Matricula 010916 para viajarem com destino a cidade de Belém-PA, no 
período de 23.01 a 25.01.2014, com a fi nalidade de participarem do Curso 
eSocial e Seus Refl exos nas Rotinas Administrativas e de RH, que se realizará 
naquela cidade, a serviço deste Poder.

Palácio Antônio Martins, 22 de janeiro de 2014
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

ATAS PLENÁRIAS - INTEGRA
ATA DA 2275ª SESSÃO, EM 07 DE JANEIRO DE 2014.
46º PERÍODO LEGISLATIVO DA 6ª LEGISLATURA.

=   ORDINÁRIA   =
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO CORONEL CHAGAS.

(Em exercício)
 Às nove horas do dia sete de janeiro de dois mil e quatorze, no 
Plenário desta Casa Legislativa, deu-se a segunda milésima ducentésima 
septuagésima quinta Sessão Ordinária do quadragésimo sexto período 
legislativo da sexta legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de 
Roraima.
 O Senhor Presidente (Chicão da Silveira) – Solicito ao Senhor 
Primeiro Secretário proceder à verifi cação de quórum.
 O Senhor Primeiro Secretário (Marcelo Natanael) – Senhor 
Presidente, não há quórum regimental para abertura dos trabalhos.
 O Senhor Presidente (Chicão da Silveira) – Não havendo quórum 
regimental suspendo a Sessão por 15 minutos.
 O Senhor Presidente (Chicão da Silveira) – Havendo quórum 
regimental, sob a proteção de Deus e em nome do povo roraimense, declaro 
aberta a Sessão. 
 Convido os Senhores Deputados Ivo Som e Brito Bezerra para 
atuarem como Primeiro e Segundo Secretários ad hoc, respectivamente.
 Solicito ao Senhor Segundo Secretário proceder à leitura da Ata 
da Sessão anterior.
 O Senhor Segundo Secretário (Brito Bezerra) procede à leitura 
da Ata da Sessão anterior.
 O Senhor Presidente (Chicão da Silveira) – Coloco em discussão 
a Ata da Sessão Anterior, não havendo quem queira discuti-la dou por 
aprovada.
 Solicito ao Senhor Primeiro Secretário que proceda à leitura do 
Expediente. 
 RECEBIDO DO PODER EXECUTIVO: 
 -Ofício n° 3605/13, de 23/12/13, da Casa Civil, encaminhando 
cópia do Ofício n° 361/13, com a nota técnica e ofício n° 031/13, referente 
ao impacto orçamentário do Projeto de Lei que “Altera o padrão de 
referência inicial dos cargos de Eletrotécnico, Topógrafo, Técnicos em: 
Edifi cação, Eletrônica, Agrimensura, Estrada, Mecânica, Laboratório de 
Solo, Refrigeração, Segurança do Trabalho e Telecomunicação, integrantes 
do Quadro Geral de Pessoal do Poder Executivo do Estado de Roraima. 
 RECEBIDOS DOS DEPUTADOS:
 -Memorando n° 043/13, de 26/12/13, da Deputada Ângela Águida 
Portella, justifi cando sua ausência à Sessão Plenária do dia 26/12/13.
 -Ofício n° 001/14, de 02/01/14, do Gabinete Militar, informando 
que, no dia 30 de dezembro de 2013, o Deputado Jânio Xingú dispensou 
os Policiais Civis colocados à sua disposição para segurança particular, 
informando que não haveria mais necessidade e que somente em caso de 
emergência os acionaria. 
 EXTERNOS: 
 -Ofício n° 1039/13, de 23/12/13, da Secretaria de Estado do 
Planejamento e Desenvolvimento - SEPLAN, informando que foi celebrado o 
Convênio n° 105/13, tendo como objeto atender ao Projeto “Futebol Amador 
ao Alcance de Todos”.
 -Ofício Circular n° 7319/13, de 18/11/13, da Secretaria de Políticas 
de Emprego, encaminhando os resultados dos estudos de custos do Sistema 
Nacional de Emprego-SINE.
 O Senhor Primeiro Secretário (Coronel Chagas)- O Expediente 
consta do seguinte, Senhor Presidente:
 Era o que constava do Expediente, Senhor Presidente.
 O Senhor Presidente (Chicão da Silveira) – Solicito ao Senhor 
Primeiro Secretário que proceda à chamada dos oradores inscritos para o 
Grande Expediente.
 O Senhor Primeiro Secretário (Coronel Chagas) – (Procedida à 
chamada).
 O Senhor Deputado Gabriel Picanço – Senhor Presidente, 
Senhoras e Senhores Deputados, imprensa, nossos colaboradores da 
Assembleia Legislativa e público que nos prestigia. Quero usar a tribuna, 
Senhor Presidente, para fazer algumas colocações sobre certos assuntos que, 
no decorrer do ano todo, a gente vem cobrando. Infelizmente, muito está se 
deixando a desejar. Recebi agora de manhã uma mensagem de um paciente 
que está aqui no Hospital Geral, desde o dia 30. Ele perdeu a mão, e está 
pedindo desde ontem ajuda para que o Estado determine a efetivação do 
curativo na sua mão, que está sem ser feito há 24 horas. Já tivemos alguns 
contatos com alguns colegas. Pedimos a alguns médicos que intercedessem, 
mas infelizmente até agora, ainda não foi providenciado o curativo. Eu quero 
pedir à presidência da Assembleia que ligue para o diretor do Hospital, 
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visando atender esse cidadão na sua necessidade, que está apreensivo diante 
da possibilidade de haver infecção.
 E queria, também, Senhor Presidente, me referir a respeito da 
ADERR, a respeito da Secretaria de Agricultura, que não teve a capacidade 
para administrar a verba de um convênio do Ministério da Agricultura, 
infelizmente, teve que ser devolvida em decorrência de terminar o ano e não 
gastaram o dinheiro. Por falta de competência o dinheiro foi devolvido ao 
Ministério de Agricultura enquanto o Estado reclama que não tem dinheiro, 
não tem como pagar e nem como investir para disponibilizar técnicos ao 
interior, manter viaturas, diárias. E como consequência, estamos impedidos 
por causa da febre aftosa a transportar gado para o Amazonas. Então, 
não é falta de dinheiro, mas falta de gestão; é falta de compromisso. O 
Estado não está se achando com capacidade de fazer os seus programas de 
desenvolvimento. 
 Outra matéria que nos preocupa, Senhor Presidente, é a BR-174. 
Em 2004, todo mundo via centenas de placas expostas no decorrer da BR, na 
sua extensão total. Infelizmente, as placas caíram, as empresas sumiram, e 
as obras não foram concluídas. E ninguém sabe para onde foi o recurso. Se, 
gastaram ou se não gastaram. O alargamento, Doutor Erci, da BR-174 chegou 
até naquela curva da estrada perdida para lá um pouco de Caracaraí. Em 
outros trechos não houve nada de alargamento. Os buracos já estão tomando 
conta do km 500, e vindo para o rumo de Boa Vista, já são constantes na BR. 
E a gente não vê mobilização nenhuma de maquinários, de empresas para 
reparar esses buracos, sabendo que ainda não tem nem dois anos de serviço 
executado na BR-174.
 Outra coisa que nos preocupa muito são esses contratos que o 
Estado fez com essas empresas para dar manutenção à Vicinal. Eu já andei 
em três municípios, verifi cando a quantidade de equipamentos que constam 
no contrato que as empresas assinaram com o Estado. Infelizmente, só 
uma empresa estava cumprindo, em um município, com a quantidade de 
equipamentos. Os outros dois municípios, onde já passei: domingo no 
município de Caracaraí, infelizmente, só tinha a metade dos equipamentos. 
E a empresa está lá. Vamos solicitar, através da comissão de obras, para saber 
se o Estado está pagando a contento, de acordo com o contrato, porque não 
tem maquinário sufi ciente para fazer serviços contratados. Então, são esses 
os desmandos na administração pública do Estado. Não há compromisso 
com o bem público, que deixa o Estado em situação difícil. E o serviço que 
eles estão fazendo nas vicinais não aguenta um mês de chuva. E a situação 
fi cará pior, pois as estradas vão ser interditadas de novo e o dinheiro vai ser 
gasto. Nesse aspecto não temos muito que comemorar em 2014, quer dizer, 
as empresas que estão fazendo os serviços não estão obedecendo ao contrato. 
Parece Deputado Brito, que o Estado não está com fi scalização efi ciente para 
proibir esses desmandos na execução das obras públicas do estado, exemplo; 
aeroporto de Santa Maria do Boiaçu que, em 2010, constava o valor de 
10 milhões, conforme convênio para construção da praça, emenda do Ex-
Deputado, hoje vice-governador Chico Rodrigues. Foi feito o desmatamento, 
não sei se o dinheiro foi gasto ou caiu naquela chuva e desceu o Rio Branco. 
Deixo essa observação: não tem máquina, não tem obra e a praça sumiu.
 Aparte concedido ao Senhor Deputado Brito Bezerra – Deputado 
Gabriel: louvo o seu pronunciamento, e gostaria de deixar o meu comentário, 
como refl exão ao povo de Roraima. Um psicólogo e psicoterapeuta brasileiro, 
Doutor Augusto Cury, tem várias obras publicadas no Brasil e no exterior, 
ele fala sobre fenômeno psicoadaptação, é a capacidade que o ser humano 
tem de se adaptar com o seu meio; você se adapta muito rápido com o que 
está acontecendo. Na exposição desse fenômeno, ele falou do holocausto 
que aconteceu na segunda guerra mundial. Os soldados nazistas começaram 
a executar judeus, no início sentiam algo tão ruim dentro deles, uma repulsa 
diante da execução do ser humano, muitos choravam, pois muitos não 
conseguiam. No entanto, seis meses depois eles já estavam disputando quem 
seria o atirador, eles se adaptaram à nova condição, a de matar. Esse fenômeno 
se chama psicoadaptação. O indivíduo se adapta até com o que não presta. Por 
isso, quando alguém mata um, para matar outro se torna mais fácil. Eu espero 
Deputado Gabriel, que o povo do nosso Estado, individualmente, faça uma 
retrospectiva dos três anos de governo. Em 2014 é ano eleitoral, espero que 
o povo de Roraima não tenha se adaptado aos maus-tratos, a ser judiado com 
um governo que só fez maltratar o nosso povo. O atual governo, em 2010, 
ganhou as eleições com o poder econômico e permaneceu no poder a custas 
do povo roraimense, o gasto de mais de 30 milhões de reais para permanecer 
sentado naquela cadeira a custas do povo do nosso estado. Agora Deputado, 
a exemplo deste governo, vem acontecendo tanto desmando nas secretarias. 
Houve operações na secretaria de saúde, foram presas várias pessoas, foram 
soltas, e por isso fi cou. Quantas denúncias fi zemos no Ministério Público? 
Mas a burocracia, a justiça, as leis emperram o andamento, não tem como dar 
celeridade e nada acontece. Os desmandos do ITERAIMA, todos falam do 
setor produtivo, terras públicas sendo comercializadas, embora comprovado, 
mas as providências ainda não foram tomadas, e o nosso povo aguentando 

calado, o nosso povo sentindo isso na pele. Eu faço uma refl exão sobre 
esses fatos. Espero que o povo roraimense não se adapte a essas atrocidades 
acometidas, atrocidades essas praticadas por este Governo. Vossa Excelência 
presenciou aqui os agricultores do Sul do Estado, em especial, sem ter 
condições de escoar a produção. Os alunos não terem como frequentar uma 
escola porque a ponte caiu, porque o professor não estava na escola, não 
tinha merenda escolar. Enfi m, todos os tipos de mazelas foram cometidas 
neste Governo. Exemplo disso, chegaram vários planos, como o PCCS da 
Saúde. Este sim mereceu ser votado e aprovado, inclusive, mereciam muito 
mais os profi ssionais da saúde. Eu critico muito o atendimento no Hospital 
Geral, mas não por conta dos profi ssionais, pois visitei com eles a situação, 
observei que eles têm vontade de trabalhar, porém não têm condições de 
trabalho. Então é falta do Governo e não do profi ssional. 
 O setor produtivo do nosso Estado está abandonado, foram 
devolvidos quatro milhões de reais que estavam na Agência de Defesa do 
nosso Estado, que serviriam para melhorar a produção, exportar a nossa 
carne para Manaus, que é o único mercado consumidor. Exportar as nossas 
frutas, mas, em vez disso, esse dinheiro do Governo Federal voltou, pois 
o Governo do Estado, através da ADERR, não soube operacionar. Isso é 
um absurdo! Só se volta dinheiro de onde não está precisando... Quero 
dizer a Vossa Excelência que as máquinas não estão trabalhando nessas 
estradas, recursos foram desviados por empreiteiros e o Governo. Vossa 
Excelência que está fi scalizando e denunciando, espero que essa ação tenha 
um resultado palpável, embora eu reconheça que é muito difícil. Só vamos 
ter uma consciência política mais aguçada, administradores que pensem 
quando estiverem sentados nas suas cadeiras nas eleições das próximas 
gerações, e quando tivermos pessoas com passado e presente e pensem no 
futuro. Pessoas com passado e presente livres para pensar um futuro melhor. 
Porque a partir do momento em que sentar naquela cadeira para pensar nas 
próximas eleições, planejando fazer acordo a conchavos signifi ca que quem 
vai perder é o povo roraimense. Portanto, 2014 é ano de eleição, sugiro que 
cada eleitor, cada cidadão faça a refl exão sobre o fenômeno psicoadaptação 
e que não atinja a mente de ninguém. Que possamos ter na nossa mente as 
duas fi lhas: indignação e esperança. A indignação de não aceitar as coisas 
como estão, e a coragem é a fi lha da esperança, que é mudar esta realidade. 
Portanto, a decisão está nas mãos dos eleitores em 2014, se quiser melhorar 
o Estado, será necessário mudar os representantes políticos do nosso Estado. 
Muito obrigado!
 O Senhor Deputado Gabriel Picanço – A região de Serra Dourada, 
do Município de Caracaraí, fi cou quase 6 meses interditada. O Estado 
contratou uma empresa para executar o serviço de uma ponte de cem metros, 
mas essa empresa prestou um serviço de péssima qualidade, não terminou a 
ponte, já saiu de lá há mais de 2 meses, faltam os deslizantes, fi xar os guarda 
rodas, para quem não sabe, são sistemas de proteção por ocasião e de um 
eventual deslize de veículo, é um obstáculo que impede o veículo cair para o 
rio. Esse local continua uma verdadeira armadilha! Por conta disso, a ponte 
já está apresentando desnível na sua estrutura. Eu acho até que o Estado já 
fez o pagamento dessa obra, falta é fi scalizá-la, está faltando concluir, no 
mínimo, 30% dessa obra, e lá sequer existe acampamento. Acredito que vai 
fi car desse jeito, e se fi car assim não vai resistir. E daqui um ano vai cair 
novamente, e os moradores vão fi car mais uma vez ilhados... Então, quero 
dizer ao povo de Boa Vista que conheça os interiores do Estado, onde são 
produzidos os alimentos e vejam o estado de abandono, tanto de estradas 
como assistência técnica. Peço ao Senhor Governado que dê mais atenção 
ao homem do campo que é ele que traz divisas para o Estado de Roraima. 
Muito obrigado!
 O Senhor Deputado Ivo Som - Bom dia, Senhor Presidente. 
Bom dia à Mesa Diretora desta Casa, Senhoras e Senhores Parlamentares, 
imprensa, plateia, minhas senhoras, meus senhores, funcionários desta 
Casa. Sejam bem-vindos à primeira Sessão Ordinária de 2014, e que se faça 
prevalecer a vontade do Altíssimo, Senhor meu Deus, reinando a paz e a 
felicidade nos lares de cada um, das nossas famílias e do povo roraimense. 
  Senhor Presidente, eu ia pronunciar meio tranquilo, mas diante 
do que foi levantado pelo Deputado Gabriel, aparteado pelo deputado 
Brito, só quero registrar e parabenizar o trabalho que foi feito à frente da 
Secretaria de Educação pela professora Lenir Rodrigues, que ela expôs ontem 
à maioria dos Deputados ali presentes, à sociedade, ao povo e à imprensa o 
histórico de fazer inveja a qualquer Estado. A secretária de educação, naquele 
momento, que hoje é ex-secretaria, falou sobre investimentos, sobre todo o 
acompanhamento das áreas indígenas nas escolas, onde o governo federal 
poderia colocar transporte, poderia colocar educação, quem faz é o governo do 
estado, junto, poderia levar estrada, escola, dignidade, como o governo federal 
não o faz, quem faz é o estado. E aí, eu a parabenizo agora e desejo boa sorte, 
que assim continue o novo secretário de educação, secretário Nonato, que 
veio da UNIVIRR, como professor de carreira, conforme lá relatou todo seu 
histórico. A professora Tunica assumiu a UNIVIRR, ocorrem, assim, as novas 
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mudanças no primeiro escalão do estado de Roraima. Nesta oportunidade, 
não poderia deixar de ater a essas situações, pois conforme diziam, parece 
que foi só desgraça que aconteceu no ano passado, 2013, pelo que se passou 
aqui, parece que nada foi feito no estado de Roraima. Quero parabenizar 
o governador Anchieta, naquele momento, em 2010, quando muitos não 
acreditavam, até por nunca ter sido político, se tornou governador, causando 
inveja a muitos que queriam ser, a muitos que se sentiam o bam-bam-bam, o 
melhor de Roraima, melhor de tudo e de todos, mas causou inveja a algumas 
pessoas que não aceitavam ver a vitória da eleição. É conhecimento de todos 
que uma eleição não é fácil, de vencer, mas o nosso grupo apostou na união 
do governador Anchieta com o vice, Chico Rodrigues. Aliás, quero aqui 
desmentir qualquer calúnia e qualquer conversa que haja sobre a suspeita, e 
diga que está tendo briga entre o Anchieta e o Chico Rodrigues, como se não 
bastasse, achando pouco, disseram que o governador já está brigando com o 
Deputado Federal Luciano Castro, que já há um racha, que já separou todo 
mundo. Ora, a pessoa que está no governo há seis anos, o governo que vem 
mantendo esse grupo, o único governador que convidou toda classe política de 
Roraima para uma coalizão, tanto é que teve êxito a parceria com o Senador 
Romero Jucá. Trouxe a amizade e o compromisso, pela primeira vez. Então, 
o que se ganhou com a união entre o governo e o senador Romero Jucá? Foi 
o Estado, foi o povo e a sociedade. Quero, aqui, só refrescar a memória da 
oposição dizendo que não foi qualquer governo que fez concurso da saúde 
e empossou dois mil concursados, muitos prometeram, mas quem fez foi 
o governador Anchieta. Eu quero lembrar aqui, sobre o fato de vicinais 
asfaltadas em Roraima. Qual é o governo do Brasil, São Paulo, Rio de Janeiro, 
que asfalta vicinais? Em Roraima podemos não ter todas, podemos não ter 
as melhores, mas temos vicinais asfaltadas. Temos aqui olha, vai falar mal 
do governador Anchieta para quem vai lá pro Serra Grande, quem vai pra 
Campos Novos, quem passa nessas vicinais, quem nunca tinha o sonho de 
ver um metro de asfalto, ali na Água Boa, Vai lá falar pros Evangélicos, com 
quem estive reunido neste domingo, onde eles, nas orações, agradeciam pelas 
melhorias, e falo aqui sem medo de errar: Ah, atacam o governador, porque 
asfaltou estrada que leva à sua casa. O governador comprou uma chácara, mas 
o Maia também tem uma, muitos empresários têm uma chácara. Seu João, 
o empresário da Baby Kit, todos têm. Mas vão lá falar mal dos evangélicos, 
estavam reunidos mais de três mil evangélicos, agradecendo a Deus porque 
em 2014 o governo trouxe o asfalto até os acampamentos deles, estavam 
agradecendo a este governo, dizendo que muitos governos passaram, mas 
não trouxeram asfalto até aqui, onde nós fazemos nossos retiros. Já hoje 
vêm os ônibus, vêm as kombis, trazendo os evangélicos para se concentrar, 
justamente nos acampamentos evangélicos, no fi nal do Água Boa. Será que 
é só coisa ruim? Então, às vezes, devemos procurar não ser só levianos, não 
só apontar os erros, pois erros existem. Se eu, desta Tribuna e dissesse que 
está tudo às mil maravilhas, eu estaria mentindo. Ora, o governo federal não é 
culpado pelos desmandos federais. Falam aqui, que a polícia federal prendeu 
na saúde, prendeu no Iteraima, o maior escândalo brasileiro está no PT, está 
aí preso, estão presos, e estão procurando cada vez mais. Ah, só Roraima 
que não presta. Ou só o PT que é o melhor que tem. Ou o PT, em relação 
ao qual, hoje, o Barbosinha disse: enquanto o presidente eu for vai para a 
cadeia e está botando na cadeia. Agora, parece que só o de Roraima que não 
presta. Quero mostrar aqui, o histórico da educação. Seis anos consecutivos, 
a educação de Roraima é reconhecida pelo MEC, 6º lugar, Senhor Presidente 
Chico Guerra, as escolas roraimenses ocupam o 6º lugar; Deputado Chicão, 
Presidente em exercício, o Estado de Roraima é o 6º colocado, em nível 
nacional, reconhecido pelo MEC, em educação. A polícia militar deste Estado 
é a menos corrupta do Brasil, isso não é mérito, não? Isso não é mérito? A 
polícia civil, entre agentes e delegados, a que mais desvendou crimes com 
rapidez, com elucidação, prendendo o criminoso e o colocando na cadeia. 
Aí o Presidente da República, ou a Presidenta tem seus erros e tem seus 
acertos, mas só o de Roraima não presta. Aí, vem aqui o Deputado Gabriel 
e o Deputado Brito dizer que é um governo que está com os dias contados. 
Todo o governo tem seus dias contados, nós também temos. Este é o ano de 
eleição e quem vai decidir o resultado é a sociedade. Eu quero parabenizar o 
Deputado Brito pelo seu pronunciamento. Realmente é a sociedade que vai 
dizer este ano, pois é um ano eleitoral. É um ano eleitoral, quem vai julgar 
cada um de nós, pois eu já disse que o governador Anchieta não poderia e 
nem deve ter medo de disputar eleição, ele deve se candidatar para eleição do 
senado. As urnas é quem vão dizer se ele vai ser eleito ou não. Eu concedo, 
com certeza, Deputado Gabriel, um aparte a Vossa Excelência com muito 
respeito.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Gabriel Picanço: - 
Deputado Ivo, só quero lembrar a Vossa Excelência, mais uma vez, que nós 
somos de Roraima, nós temos que mudar Roraima. Brasília tem que fi car para 
Brasília. Nós somos eleitos aqui, a gente vota aqui, nós temos que cuidar do 
nosso quinhãozinho. Outra coisa que eu quero lhe dizer: se Vossa Excelência 
ainda não se atentou sobre a questão dos concursos públicos de Roraima. 

Infelizmente, fi ca demonstrado que nem 5% do povo de Roraima passa. É 
essa a nossa educação, ela refl ete não por média do MEC, ela vai refl etir nos 
concursos públicos, Deputado Ivo. Você pode ver na polícia, quantos delegados 
roraimenses têm. Veja nos magistrados quantos têm roraimenses. Observem nos 
cargos importantes, do Estado, quantos roraimenses passaram? A educação de 
Roraima é uma das piores do Brasil, essa educação maquiada, isso é fantasia, 
e se a doutora Lenir Veras disse que fez uma educação revolucionária, ela que 
mostre onde ela fez uma sala de aula, ela que mostre onde ela pintou uma sala 
de aula, ela que mostre o que foi que ela fez. Agora, quanto à propaganda, 
papel aceita tudo. E quero dizer a Vossa Excelência também, que concurso 
é obrigação do estado fazer, não é mérito de ninguém. Se tivesse mérito, o 
Flamarion era para andar carregado neste Estado. Durante o seu governo, houve 
concurso de uma vez para todas as áreas, tendo mais de dez mil pessoas. Então, 
realizar concurso é obrigação do governante, quando necessita, não é mérito, 
não. Mérito dele é fazer o Estado produzir, é fazer o Estado dar oportunidade 
de arrecadação, gerar produtos para serem vendidos para que sejam recolhidos 
os impostos. Esse é o mérito do governante. Quero me solidarizar com Vossa 
Excelência, mas dizer que os asfaltos que o governador está fazendo até hoje, 
nenhum chega a lugar nenhum, pode acontecer amanhã. Nenhum benefício 
trouxe para o Estado, a não ser o da fazenda dele, os outros não trazem, 
porque são 5 quilômetros numa vicinal, 10 na outra, 15 na outra, e de lá para 
lá, deputado Ivo, nem jabuti passa porque se o enfi ar nos buracos ele não sobe 
nos barrancos, se nem camionete traçada passa! Então, eu queria que Vossa 
Excelência andasse pelo Estado para defendê-lo, mas que fosse comigo, já 
lhe convidei pela segunda vez, vamos à região sul do Estado? Vamos ao 
Amajari, vamos ao Alto Alegre, ao Paredão comigo? Escolha. Vamos visitar 
as comunidades indígenas ali perto do BV-8. Faça um sorteio de qualquer uma 
e o senhor vai comigo para ver que o Estado está abandonado. Infelizmente 
o Estado está abandonado no setor produtivo. Não podemos aceitar esse tipo 
de discurso dizendo que o Estado está asfaltado, mostrando que o estado está 
bem, enquanto lá no Baliza, Deputado Ivo, conforme o professor Arnaldo que 
é professor de carreira do Estado me falou: Deputado, nós temos as vicinais 
07 e a 10 que estão há mais de quatro meses sem o transporte escolar, os fi lhos 
vêm quatro vezes por mês às aulas, e o pior de tudo, Deputado, é por mês, e 
não por semana, não. E o professor tem que fazer o aluno passar no fi nal do 
ano, porque tem uma portaria do MEC que proíbe reprovar. Então, essa é a 
qualidade de ensino que nós temos. Não olhe só os de Boa Vista, olhe para 
aqueles lá do mato, que lá Roraima também tem fi lhos perdidos, onde faltam 
olhos do Estado e a mão do Estado para ajudar. Obrigado e parabéns pelo seu 
pronunciamento.

 O Senhor Deputado Ivo Som continua: - Obrigado, peço à 
taquigrafia que inclua no meu pronunciamento o aparte do eminente 
Deputado Gabriel, até porque aqui nós temos que respeitar a colocação de 
cada Deputado. Parlamento é isso. Mas eu quero lembrá-lo Deputado Gabriel, 
com todo o respeito, se Vossa Excelência sofre de amnésia o problema não 
é meu, e se o Senhor é esquecido também não é problema meu. Mas qual 
foi o governador cuja administração se comparada com o de hoje, que você 
indo ao Amazonas, como eu neste fi m de semana, quinta, sexta, sábado e 
domingo, andei na BR todinha, conversei com os moradores da BR, parei 
em Caracaraí, Rorainópolis, Colina, São Luiz do Anauá, Baliza. Eu não 
disse aqui que o melhor governo é o de Anchieta, não. Eu não disse que 
ele fez tudo, não, pois muito mais a fazer. Mas, o governador que o Senhor 
sempre defendia, aquele que passou oito anos no Estado, onde sequer tinha 
energia e o Anchieta foi lá, pagou as contas, fi zemos empréstimos, só tinha 
era poste deitado. É só passar pro paredão mesmo, ali por São Silvestre só 
vê muito é poste deitado. Poste de energia tem que estar em pé como está 
no governo Anchieta, que providenciou energia lá pro Paredão, trouxe pro 
Taiano, trouxe pro campos Novos. É o governador que não é o melhor que 
tem, mas comparando-o com os que passaram por aqui, eu garanto que ele 
faz a diferença. É o governador. Quanto ao asfalto, pergunte às empresas da 
Amatur, da Eucatur, Rivaltur, a todas que andam nessa BR, hoje, Presidente, 
que sai daqui como eu sai de carro às cinco da manhã e meio-dia eu estava 
dentro do Amazonas. É este governador que o povo escolheu. E ele diz: fui 
eleito por uma mínima diferença, mas ele é governador de todos. Deputado 
Gabriel, se eu disser para Vossa Excelência que não tem o que fazer eu 
estaria mentindo, mas, comparado aos demais, o governador Anchieta, que 
nunca foi político se tornou governador por um chamado de vice do Ottomar, 
conseguiu unir um vice. Se o governador Anchieta não prestasse não teria 
aqui 17 Deputados o apoiando. Uma base de uma situação que dá sustentação 
a um governo sério. Um governador que trouxe a união do Senador Romero, 
primeira vez na história de Roraima, ninguém fez isso. Tivemos tanto 
governador bam-bam-bam, o super homem, mas foi o governador Anchieta 
que conseguir a união com a Prefeita Teresa, e hoje tem governo e prefeitura 
unidos. Quem está ganhando com isso é a sociedade. Veja a diferença entre 
o Natal de 2012 e o natal de 2013, que passou. Veja a diferença na cidade. 
Faça uma pesquisa. Só um convênio de 470 km de asfalto para Boa Vista, 
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mais de 280 já concretizados, em um ano. Este é o governador que o povo 
elegeu. Pode não ser o melhor, mas também não é o pior. Não é o pior! Senhor 
Presidente, sendo este o ano eleitoral, eu não tenho dúvida que vai ser um 
ano de disputa, pois quem nos escolhe é o povo, portanto a nossa atividade é 
mandatos. Diferente a de um advogado, senhor Presidente, o advogado estuda 
e morre sendo advogado, um médico estuda e ele morre sendo médico, mas 
nós políticos, quem nos dá diplomas é a sociedade. Para deputado, o tempo se 
renova a cada quatro anos. Para Senador, oito anos, por isso temos que levar 
as coisas com sinceridade, mostrar à sociedade seriedade ao desempenhar o 
nosso papel. Enfi m, já estão até dizendo, Senhor Presidente, que o governador 
Anchieta, ontem, decidiu que não vai mais deixar o atual mandato. Ah, não 
vai porque está brigado com o Luciano Castro. Isso é coisinha da oposição, 
isso é intriga. Por mim, ele teria sim que deixar o mandato de governador 
para se candidatar a senador. O Chico Rodrigues, para quem o conhece, vai 
fazer um bom trabalho, vai continuar. Quem viver verá. Ele continuará esse 
trabalho tão belo nesse grupo: governador Anchieta e o vice Chico Rodrigues. 
Muito obrigado, Senhor Presidente.
 O Senhor Presidente (Chicão da Silveria) - Não havendo mais 
oradores, passaremos para a Ordem do Dia. Discussão e votação, em 
turno único, do Projeto de Decreto Legislativo nº 014/13, que “Declara 
de utilidade pública a Colônia de Pescadores Z1 de Roraima, e dá outras 
providências”, de autoria da Deputada Aurelina Medeiros; do Projeto 
de Lei nº 032/13, que “Altera o art. 2º, da Lei nº 206, de 15 de junho de 
1998, que “Dispõe sobre a regulamentação dos concursos públicos para 
provimento de cargos ou empregos públicos no Estado de Roraima, e 
dá outras providências”, de autoria governamental; do Projeto de Lei 
nº 073/13, que “Altera o padrão de referência inicial dos cargos de 

eletrotécnico, topógrafo e técnicos em edifi cação, eletrônica, agrimensura, 
estrada, mecânica, laboratório de solo, refrigeração, segurança do trabalho, 
e telecomunicações, integrantes do quadro geral de pessoal do Poder 
Executivo do Estado de Roraima, regidos pela Lei nº 392, de 14 de agosto 
de 2003”, de autoria governamental. 
 Suspendo a Sessão pelo tempo necessário para que as Comissões 
em conjunto possam analisar as referidas matérias. 
 Suspensa a Sessão.
 Reaberta a Sessão.
 O Senhor Presidente (Chicão da Silveira) – Declaro reaberta a 
Sessão e solicito ao Senhor Primeiro Secretário que proceda à verifi cação 
de quórum.
 O Senhor Primeiro Secretário (Marcelo Cabral) – Senhor 
Presidente, não há quórum regimental.
 O Senhor Presidente (Chicão da Silveira) – Senhor Presidente, 
não havendo quorum regimental para deliberação da Ordem do Dia, a pauta 
de hoje fi ca transferida para a Sessão de amanhã.
 Passaremos para Explicações Pessoais. 
 Não havendo quem queira fazer uso do expediente de Explicações 
Pessoais, e não havendo mais nada a tratar, dou por encerrada a Sessão, 
e convoco outra para o dia 08, à hora regimental. Estiveram presentes 
os Senhores Deputados: Ângela A. Portella, Aurelina Medeiros, Brito 
Bezerra, Chicão da Silveira, Chico Guerra, Dhiego Coelho, Erci de 
Moraes, Gabriel Picanço, George Melo, Ionilson Sampaio, Ivo Som, 
Jânio Xingú, Jalser Renier, Jean Frank, Joaquin Ruiz, Marcelo Cabral, 
Marcelo Natanael, Naldo da Loteria, Remídio Monai, Soldado Sampaio 
e Zé Reinaldo.
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